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ANTRAG 
 
Antragsteller: 
Stadtteilausschuss Poppenweiler 
 

 

 
 

VORL.NR. 429/15 
 
 

 
 

Datum: 
23.10.2015 

 
Antrag: Beratungspunkte des Stadtteilausschusses Poppenweiler 

- Sachstandsbericht Breitbandversorgung  
- Verkehrssituation um Kinder- und Familienzentrum und Schule 
- Sanierungsstand Alte Schule 
- Informationen über die Entwicklung der Schülerzahlen Lembergschule 
- Sporthalle / Gemeindehalle 
- Nahversorgung 
- Odenheimstraße 
- Ehrenmal auf dem Friedhof 
- Durchfahrtsgeschwindigkeit 
- Flüchtlingssituation in Poppenweiler 

Bezug SEK:  
 
 
 

Antragstext: 
 

1. Sachstandsbericht über die Breitbandversorgung 
Kurze Rückmeldung aus dem Stadtteil: Während der Bauarbeiten waren sehr viele 
Einwohner teilweise tagelang oder über einige Wochen telefonisch nicht erreichbar. Die 
zuständigen Netzbetreiber haben hier überhaupt nicht kundenfreundlich reagiert.  
 

2. Verkehrssituation um Kinder- und Familienzentrum und Schule 
Es ist wirklich zwingend notwendig, eine Einbahnstraßenregelung zu schaffen und Schilder 
mit Schrittgeschwindigkeit aufzustellen. Ebenso sind entsprechen-de Parkierungsschilder 
erforderlich, damit die ausgewiesenen Parkplätze angesteuert werden können (hinter der 
Schule/Erdmannhäuser Straße). Sollte es nicht möglich sein, Schrittgeschwindigkeit 
einzuführen, erbitten wir während der Bauphase einen Fußgängerüberweg in der 
Erdmannhäuser Straße auf Höhe des Winkele anbringen zu lassen.   
 

3. Sanierungsstand Alte Schule 
Wir bitten um Sachstandsbericht. 
 

4. Information über die Entwicklung der Schülerzahlen Lembergschule 
 Wird die Lembergschule auch im Schuljahr 2016/2017 in den ersten Klassen dreizügig? 
Wie stellt sich dann die Raumsituation dar? 
 

5. Sporthalle/Gemeindehalle 
Da wenig Hoffnung besteht, dass der Neubau einer zeitgemäßen Sporthalle für 
Poppenweiler bei der jährlichen Überprüfung der Prioritätenlisten einen deutlichen Sprung 
nach oben macht, muss zumindest der Bestand auf einen den heutigen Anforderungen 
entsprechenden Mindeststandard gebracht werden. 
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Die geforderten Maßnahmen sind im Einzelnen: 
 
- Schaffung von Umkleide- und Duschräumen, welche eigens für den Sportbetrieb in der 
Gemeindehalle vorzuhalten sind (derzeit sind nur Umkleide-möglichkeiten in den Umkleiden 
des Lehrschwimmbeckens der SWLB vorhan-den, welche bei zeitgleichem Betrieb im 
Schwimmbad nicht nutzbar sind, zumal die hygienischen Anforderungen bei gleichzeitiger 
Nutzung generell zu prüfen wären). 
- Schaffung von ausreichend Lagerfläche für Sportgeräte 
Das Lager der Kunsträder des RKV unter der Bühne ist nicht zumutbar da nur ca. 1,70 m 
hoch und nur unter großem Aufwand nutzbar (nicht einmal Stehhöhe!).  Keine Anschaffung 
von neuen Sportgeräten durch den SVP möglich, da keine Lagerfläche - somit sind neue 
Sportangebote nur bedingt möglich. 
- Schaffung von zusätzlichem Lagerraum außerhalb der Halle für den provisorischen 
Sportbetrieb in der Kelter. 
- Verbesserung der Beleuchtung in der Kelter  
- Sanierung der Betonflächen innen - hier liegt teilweise die Bewehrung frei, was ein 
Verletzungsrisiko darstellt. 
- Instandsetzung der Lüftungsanlage evtl. Einbau einer Klimatisierung 
(v. a. im Sommer waren dauerhafte Temperaturen um 36 Grad keine Seltenheit). 
- Renovierung im Bühnenbereich (Vorhang, Bodenbelag, Mediathek, Installationen in 
Bodendosen, Türen zu Lagerbereich unter Bühne usw.) 
- Nutzungsmöglichkeit für Basketball herstellen (Zweiter Korb) 
 
Wir hoffen, dass wir und unsere Vereine als Stadtteil der "Sportstadt Ludwigs-burg" durch 
diese Maßnahmen den steigenden Anforderung durch den Bevölkerungszuwachs in 
Poppenweiler annähernd gerecht werden können. 
 

6. Nahversorgung 
Was gibt es Neues über die Planungen auf dem Gelände Steinheimer Straße  Welche 
Einkaufsmöglichkeiten wird es künftig in Poppenweiler geben? 
 

7. Odenheimstraße 
Was ist im Juli in der Odenheimstraße passiert? Die Stadt hat im Juli 2015 auf dem 
Grünstreifen der Odenheimstraße eine Rundholzbalkenkonstruktion in-stalliert, um dort das 
Parken zu erschweren. Knapp eine Woche nach den Bauarbeiten, die einige Tage gedauert 
haben, wurde die gesamte Konstruk-tion wieder abgerissen, Leitungen verlegt und nun 
werden auf dem Grün-streifen in der Odenheimstraße große und schwere Steine als 
Abgrenzung genutzt. Hätte man das nicht besser koordinieren können? Wer trägt die 
Kosten für diese Aktion? 
 

8. Ehrenmal auf dem Friedhof 
Das Ehrenmal sollte vor der nächsten Feier zum Volkstrauertag gereinigt und aufgefrischt 
werden. 
 

9. Durchfahrtsgeschwindigkeit  
Anpassung an eine durchgehende 30-km-Geschwindigkeit von der Hochberger Straße bis 
zur Straße Am Ring. 
 

10. Wie sieht die Flüchtlingssituation für Poppenweiler in nächster Zeit aus? 
Wird es in Poppenweiler eine Anschlussunterbringung oder Ähnliches geben? 

 
 
 
 
 
 



Beratungspunkte des Stadtteilausschusses Poppenweiler 
Seite 3 von 3 

 

Unterschriften: 
 
 
Mitglieder des Stadtteilausschusses Poppenweiler 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

Verteiler:  

DI, DII, DIII, 10, 20 ,RefNSE, 17, 32, 48, 55, 61, 65, 67, Büro OBM, GSGR 

 
 
 
Federführung: 
Geschäftsstelle Gemeinderat 
 

 
Beratungsfolge Sitzungsdatum Sitzungsart 

Stadtteilausschuss Poppenweiler 19.11.2015 ÖFFENTLICH 
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